

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Extrañ. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó cualquier otro punto de España, en el momento de la entrega, o en el momento de la admisión, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,586 DE LA NOCHE

MADRID, LUNES 27 DE OCTUBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

ADVERTENCIAS.

El 1.º de noviembre próximo LA CORRESPONDENCIA aparecerá impresa con nuevos tipos: es la tercera fundición que estrena en el presente año. También usará sin interrupción del mismo buen papel que ha venido dando constantemente hasta fin del mes anterior, y que se ha alterado algunos días por una equivocación de la fábrica.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 26.

La parte occidental de Grecia se halla completamente revolucionada. Los insurrectos han constituido en Patras un gobierno provisional, cuya misión principal por ahora es mantener el orden. Nada se sabe del rey Othon. El movimiento revolucionario ha sido secundado en Nafpacton, Rion, Avitrion, Voliza, Asgion y otros puntos importantes, pero en la parte oriental, en Siria y Atenas no ha encontrado eco todavía la insurrección, pero se teme que de un momento á otro ocurran nuevas sublevaciones.

Viena 25.

El gobierno revolucionario constituido en Grecia ha dispuesto convocar un Congreso nacional constituyente. Siria y Atenas tranquilas. El gobierno legítimo envía á toda prisa tropas á las provincias insurreccionadas para sofocar la rebelión. Se asegura que el rey ha abdicado.

San Petersburgo 25.

El movimiento insurreccional de Grecia ha producido aquí cierta impresión. En la ciudad y distrito de Wilna ha sido suprimido el estado de sitio.

Hoy ha publicado el «Diario de San Petersburgo» las comunicaciones diplomáticas cruzadas entre John Russell y el príncipe Gortschakoff acerca de la situación del Montenegro y la Turquía. El ministro inglés combate las opiniones del gabinete de San Petersburgo respecto del tratado de paz ajustado entre las dos naciones beligerantes, y espone los motivos por que no ha contribuido el gabinete inglés á destruir la autoridad de la sublime Puerta en las provincias que le están sujetas.

El ministro ruso demuestra la mala fe de los turcos para con los montenegrinos y sostiene que está en el interés de la Rusia el sostener la Turquía, añadiendo que el equilibrio europeo exige que la Puerta sea más considerada con las poblaciones cristianas; y por último censura energicamente la conducta que la Turquía viene observando en el Montenegro, la Serbia y la Herzegovina.

Turin 25.

Son exagerados los rumores circulados acerca de la salud de Garibaldi.

Es cosa decidida la entrada de Minghetti en el ministerio. La de Farini depende del estado de su salud quebrantada. Este tuvo ayer una larga conferencia con Rattazzi.

Génova 26.

El cirujano francés Mr. Nelaton se ha encargado de operar á Garibaldi. El estado de este continúa siendo alarmante á causa de la postración de sus fuerzas.

Escriben de Londres que el proyectado empréstito de D. Juan ha fracasado porque los hombres de negocios del Reino Unido tienen sobrada confianza en la estabilidad

del actual gobierno de España para que pudiesen tenerla y mucho menos emplear sus capitales en semejante empréstito. Don Juan continúa sumido en los mayores apuros, pues no solamente se ve reducido á habitar una casucha situada en uno de los barrios menos aristocráticos de Londres, sino que el mismo proyecto de empréstito le ha traído compromisos que no puede cumplir y que le han ocasionado el verse emplazado ante los tribunales por los acreedores, y ciertamente por sumas bastante mezquinas, pues se trata solamente de algunos centenares de libras.

En los Estados Unidos, la irritación contra Inglaterra ha llegado á un punto de que difícilmente podría formarse idea. No hace mucho que un tal Mr. Train pronunció en Boston, que pasa por ser la ciudad más civilizada de América, un discurso en el que soñó tales insultos y denuestos contra Inglaterra, que parece no podían salir sino de la boca de un loco; y sin embargo, la reunión era presidida por el alcalde de Boston, y la arenga fué acogida con frenéticos aplausos. Entre otras de las injurias que dirigió, dijo que desde la muerte del príncipe Alberto no había gobierno en Inglaterra, pues la Reina había tenido que escaparse á Alemania para no verse envenenada por lord Palmerston como lo había sido el príncipe su esposo. Todos los periódicos americanos han trasladado á sus columnas aquel discurso, y naturalmente en Inglaterra todos han visto en ello una prueba de los sentimientos hostiles de aquel pueblo con quien tarde ó temprano tendrá que estar en guerra.

El Morning Post asegura también que en los Estados Unidos se vende y tiene muchísimo consumo, un papel para cartas, en el que se lee impreso en varios colores un membrete que dice: «Muera la Inglaterra; no compréis mercancías inglesas. La América para los americanos. La unión ó la muerte.» En vista de estos indicios no es extraño que haga cualquier sacrificio para conservar por ahora la amistad de Napoleon III.

El estado hidro-eléctrico de la atmósfera y sus vicisitudes meteorológicas, hacen que las enfermedades reumáticas se prolonguen más de lo acostumbrado, sin que hayan variado por eso las observadas anteriormente. Así es que de las calenturas gástricas é inflamatorias, que abundan en gran número, rara es la que termina antes del día noveno; y aun varias de ellas, especialmente al recaer en sujetos que estuvieron expuestos á alguna insolación, que se deberá evitar todo lo posible, fué común el verlas tomar el carácter tifoideo ó nervioso; ó terminar en una intensa y amenazadora erisipela facial. No escasearon las calenturas catarrales, benignas por lo regular, las intermitentes erráticas, algunas remitentes de carácter anémico y tifoideo, que tardaron, como siempre sucede, en tomar una feliz terminación. Ultimamente, siguiendo reinando las viruelas, las anginas, las erisipelas y los dolores artríticos y nerviosos.

En cuanto á las afecciones crónicas, entre las que deben contarse en primera línea las hidropesías, asma, tisis, pleuro neumonías, reumatismos, parálisis, infartos viscerales, etc., etc., parece como que han hecho un pequeño alto en su carrera, para que luego quizás, cuando cambie el temporal, aceleren el término funesto de los desgraciados que las padecen.

No es cierto que el general Montebello abandone á Roma. Dicho jefe está ahora en muy buenas relaciones con el gobierno pontificio y ha sabido granjearse las simpatías del Papa.

La situación de Florencia es tristísima porque la miseria cunde entre las clases me-

neroseras. La sociedad bíblica de Londres se aprovecha de esta circunstancia para ganar adeptos gracias á sus prodigalidades.

La Cámara de diputados austriacos ha aprobado el art. 3.º de la ley de imprenta que establece la persecución de oficio á los periódicos que cometen ofensas contra los funcionarios públicos ó los ministros del culto.

El joven pintor D. Luis Ruizpérez ha mandado últimamente desde París dos cuadros á la Exposición de Bellas Artes. El uno representa unos jugadores de damas y pertenece al marqués de Launourne, el otro figura dos bebedores y es propiedad de Mr. Perreire. Ambos lienzos han sido colocados en el salón ochavado, donde se encontraba ya otro cuadro del mismo autor.

El gobierno pontificio tiene un muy buen concepto al nuevo ministro de Negocios extranjeros de Francia y por lo mismo cenía que el embajador que se envíe á Roma llevará instrucciones más conciliadoras para los principios y los derechos de la Santa Seda.

Las noticias que se han recibido aquí de Buenos Aires, y que alcanzan hasta el 14 de setiembre, no son tan favorables como se esperaba, porque las buenas intenciones del general Mitre se ven paralizadas por el Senado y los diputados provinciales que rechazaban el proyecto de federalización. No faltaba quien aconsejase á Mitre que hiciese un llamamiento al pueblo; pero el general no se había atrevido á apelar á este recurso estremo.

Segun escriben de Perpiñan, puede darse ya por resuelta la construcción de un ramal de ferrocarril desde aquella ciudad hasta Prades, y hasta empieza á hablarse de que con el tiempo podría prolongarse aquella vía, y haciéndola penetrar en España por el valle de Segre, llevarla á empalmar con la línea de Zaragoza.

Se calcula que el consumo del tabaco en todo el mundo asciende á 275 000 000 de kilogramos, los cuales producen sobre 4,800,000,000 de rs., los 800,000,000 para el productor y para cubrir los gastos de fabricación, y los restantes 4,000,000,000 de beneficio para los gobiernos.

El Sr. D. Salustiano de Olózaga, dice un periódico de Santander, se encuentra actualmente en nuestra provincia, á donde viene, segun se nos ha dicho, con objeto de hacer una visita al Sr. D. Angel Fernandez de los Rios, residente hoy en el pueblo de San Vicente de Toranzo.

Ayer debieron venderse en Barcelona diferentes lotes de géneros de ilícito comercio que estaban en los almacenes de la aduana, procedentes de una aprehensión. El importe de ellos parece que ascenderá á una suma respetable.

En la Península se prepara la sementera y se hacen con tan buen tiempo y preparación de terreno las primeras labores del campo que hace que ya se hagan auspicios favorables á la buena cosecha que puede lograrse si alguno de los accidentes que suelen pesar sobre la producción no viene á destruir tan fundadas esperanzas.

La Mancha forma felices augurios sobre el porvenir de la cosecha y lo mismo otras provincias inmediatas á ella, por el excelente estado de sus campos; esto como es consiguiente hace que se determinen mas los precios del grano á la baja, cuya tendencia lleva ya en algunos mercados y no dudamos se fijará mas todavía.

En Valladolid la tendencia á la baja ha

seguido dominando en los precios; pero como la entrada era casi nula, se han podido sostener dentro del límite de 40 á 41 1/2 reales las clases buenas y las mas superiores.

En Santander las pocas negociaciones que se notan están reducidas al consumo local y la demanda para los del interior ha disminuido notablemente. La extracción para los mercados de consumo es insignificante, y por consecuencia, la demanda aulla, empujando de día en día el fatal aspecto que hace ya algún tiempo viene notándose para la suerte futura de este artículo.

En Logroño el trigo de 41 á 44 rs. fanega; cebada de 19 á 21; avena de 13 á 15; centeno á 22; vino de 23 á 24 rs. cántara.

En Burgos el trigo blanquillo de 40 á 44 reales fanega; alaga de 41 á 42; cebada de 20 á 21.

En Granada el trigo de 46 á 57; cebada de 25 á 28; aceite de 57 á 58.

En Jaen el trigo de 44 á 48; cebada de 24 á 25; aceite de 52 á 60.

En Jerez el trigo de 63 á 69; cebada de 27 á 32; aceite de 49 á 50.

En Barcelona las transacciones han sido reducidísimas. Las existencias son bastantes en lo general; pero la especulación no se acerca á ellas y el consumo no compra sino lo mas indispensable.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no contiene hoy ningun real decreto.

Por real orden de 15 del actual se ha modificado el artículo 79, reglamento 5.º de la ordenanza del cuerpo de maestranzas de artillería, y la regla 2.ª de la circular de la dirección general de artillería de 25 de junio de 1851 en la parte relativa á los individuos de tropa que soliciten plazas de obreros en cualquiera de los departamentos de Ultramar; pudiendo, en el caso de que no haya paises idóneos que pretendan dichas plazas, siendo el de ordenanza el plazo por que se filien, admitirse á los mencionados individuos de tropa que se comprometan á servir cuatro años, si les falta menos tiempo para cumplir su empeño en el servicio, y á los que les falte mas de los cuatro años, hasta cumplirlo.

Son por desgracia muy frecuentes las explosiones de los tubos conductores de gas, y no siempre llegaba á saberse la causa de estos accidentes. El doctor en ciencias y catedrático en la facultad de Metz, Sr. Protat, acaba de demostrar que en los referidos conductos suele formarse un acetiluro de cobre que detona espontáneamente, de donde resulta que las administraciones municipales deben cuidar con esmero de que no entre el cobre en la construcción de estos tubos.

En Inglaterra sigue creciendo la miseria de los obreros. En todos los cafés, en todas las escuelas, en todas las fábricas y en todos los establecimientos públicos se han puesto cepillos con un rótulo que dice:

«Para los infelices de Lancashire.» Al mismo tiempo se han constituido, hasta entre las clases pobres, asociaciones cuyos individuos se obligan á renunciar á algun artículo respectivamente de lujo como el queso, la manteca, el tabaco, el azúcar, el aguardiente, á elección del individuo, entregado en cambio su importe á la caja de socorros. De todos los puntos de Inglaterra se envían á Manchester vestidos viejos, que las compañías de los caminos de hierro trasportan gratis, y hasta recorren las calles de esta capital compañías de músicos ambulantes que recaudan para los pobres las dádivas de sus oyentes.

El sábado anterior se celebró en Valladolid una solemne fiesta para honrar la memoria del beato Miguel de los Santos, canonizado últimamente. En dicho día se solemnizó la traslación de su sepulcro desde el convento de San Quirce á la parroquia de San Nicolás, recientemente restaurada, celebrándose al efecto en esta última una función religiosa con la mayor pompa y magnificencia.

Por el negociado de hacienda sección de administración del gobierno civil se llama á D. Francisco Ruiz de Castillo á D. Félix Tanager y Bertran y doña Idefonsa Rodríguez. También se llama á D. Pedro García Matute y á D. José María Gregori y Davila.

Por la administración de hacienda pública á D. Juan Ramon Quijano.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 146,806 rs. producto de 2,476 imposiciones de las cuales 82 eran de nueva entrada. Los relátegros ascendieron á 164,613,42 rs.

2,000 árboles secos existentes en el real heredamiento de Aranjuez, se subastan el 5 del mes próximo.

Cartas de Constantinopla anuncian que el ejército ha sido reducido al estado de paz. Algunos batallones que salen de Montenegro son licenciados. El ejército de la Rumeilia dará su contingente para la ocupación de la montaña negra. El gobierno otomano se ocupa seriamente en la reorganización de la Hacienda. Se trata de un empréstito para crear un Banco. Ha habido incendios de considerable en Tophán y Ramathian. Cuéntanse á centenares las casas destruidas por las llamas. Al acercarse el invierno, multiplíquense estos siniestros que devoran cada año miles de casas en la capital otomana.

Noticias de América comunicadas por el buque San Quintín, de la marina española, llegado el 10 de octubre de Nueva York procedente del golfo de Méjico, aseguran que el navio de vapor Turmein, que conducia al general Forey, fundó el 22 de setiembre en la rada de Veracruz. En dicho día tuvo el general citado una conferencia con el vice-almirante Jurien de la Graviere, y al día siguiente se disponia aquella armada para la marcha con dirección á Orizaba.

La Razon, que se titula órgano defensor de los profesores de medicina, dice que cree con fundamento que los profesores encargados de la asistencia de Garibaldi, por el excesivo celo en conservarle el pié, han comprometido la vida del paciente. La Razon sienta que la herida de Garibaldi exija la amputación.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que el general confederado Morgan ha sido batido en Frankfurt.

Los separatistas han evacuado á Lexington y se retiran hacia Cumberland Gap. Los federales les pican la retirada.

Tres mil confederados al mando de Stuart han ocupado á Mercesburg y Chambersburg en Pensilvania. El gobierno de este Estado ha mandado tropas contra ellos.

MODAS DE SEÑORA Y NIÑOS.

Epoca la actual de transición, vamos á empezar hoy nuestro trabajo, recapitulando las noticias que en anteriores números hemos dado, relativas á trajes de niños.

Para niñas ó niños de dos á tres años, continúan siempre en boga los cuerpos á la inglesa; los trajes para niños de esta edad continúan haciéndose escotados, pero se llevan con camisolinos altos, de nansouk, de manera que debajo de ellos, pueda ponerse una chambrita de abrigo. Como novedad de invierno, que reúne á la elegancia la comodidad, citaremos unas camisetas de franela blanca, adornadas con terciopelitos de color figurando pliegues; las mangas están también adornadas con terciopelitos, y los puños están rodeados por cuatro terciopelos que figuran una especie de brazalete.

Como muy elegante para niño de la edad que hemos citado, recomendamos un vestido de popelina color gris de hierro, cuyo cuerpo está adornado á cada lado con una doble tira de la misma tela que el vestido, ribetada con terciopelo negro, y respondiendo en su parte inferior; esta tira está sujeta á los hombros por medio de un botón de acero bruñido, y la otra punta, que termina en el bajo de la falda, tiene también otro botón de acero, para sujetarla por detrás; estas tiras llegan únicamente hasta el tallo. Las mangas son cortas y forman un gran bullon sobre el que tiene una especie de vuelta que va cerrada á un lado por medio de un botón.

Hasta la edad de siete años, los niños pueden llevar falda con blusa garibaldina. Desde esta edad en adelante, llevan chaquetilla y pantalón de paño ó popelina, adornado con botones de pasamanería figurando bellotas.

Los vestidos de las niñas se adornan con profusión en las faldas; pero los cuerpos se hacen altos y de talle redondo, pues los de peto se estrepean enseguida.

Respecto á modas de señoras, la mayor parte de los vestidos de calle, paseo ó visita, se hacen cerrados y con peto, bien por delante solo, ó bien por detrás y por delante; se ven también, aunque en escaso número, algunos vestidos con selapas, y otros de talle redondo, pero los mas elegantes son los de peto. Muchas modistas suprimen el cuerpo de los vestidos, y en su lugar hacen una chaquetilla Figaro, de seda ó terciopelo, adornada con pasamanería que puede llevarse indistintamente con una porción de faldas.

Sin embargo de esto, muchas señoras creen que las chaquetillas Figaro solo son admisibles para trajes de casa ó de negligé.

Los vestidos de baile se hacen escotados y con largo peto, y se adornan con draperías ó bertas redondas. Las mangas se hacen cortas.

Grande es la profusión y el lujo que se observa en los adornos de los vestidos, y grande también el imperio del capricho; entre todos los adornos mas ó menos aceptados, el que parece, hasta ahora gozar de mas favor, es la pasamanería y la guipure. Los volantes han decaído un poco, y los bordados con trencillas se han generalizado. Así, pues, la pasamanería, los rizados de guipure, los rizados de tafetan, los lazos de cinta, las tiras de terciopelo y los botones, son los adornos mas admitidos por las señoras mas elegantes, para los trajes de calle visita ó paseo; para los de baile, los bullones, los rizados, los volantes, y las guirnalda de flores, son los que está mas en moda.

Segun La Elegancia es sumamente lino para traje de paseo, un vestido de tafetan de dos distintos matices, cuya falda está

adornada en el bajo con una guirnalda de hojas de tafetan recortado y cosida por medio de un punto de cadeneta; esta guirnalda sube hasta el hombro, figurando túnica, entre dos adornos de pasamanería. Cuerpo alto y de peto que se ataca por el lado. Mangas dobles, una de tafetan bastante ancha y abierta de manera que deje ver la segunda manga que es de mas claro, y que está casi enteramente ceñida. La primera de estas mangas se adorna con una guirnalda de hojas iguales á las de la falda.

Para traje de baile se dá como muy elegante un vestido de tafetan rosa cuya falda está adornada en el bajo con dos tiras de tafetan rosa que después de dar la vuelta á la falda suben por los lados hasta el tallo; encima de estas tiras, lleva una guirnalda de hojas de terciopelo negro mezcladas con jaxmines. Cuerpos de peto muy escotado en forma de V y colocado encima de un segundo cuerpo de tafetan blanco, cubierto de bullonados de tul de ilusión; un cordón de jaxmines y hojas negras sigue los contornos del cuerpo escotado. Mangas cortas cubiertas de bullonados de tul y adornadas con tres guirnalda iguales á las del cuerpo. Completa este elegantísimo traje una corona de hojas negras y jaxmines, y de trecho en trecho brillantes imitando gotas de rocío.

Los abrigos mas elegantes se hacen de terciopelo; pero como son caros y por consiguiente no están al alcance de todas las fortunas, de aquí el que se hagan muchos de paño, ó de terciopelo de lana. Los colores oscuros dominan en lo general, siendo los mas aceptados el negro, el marrón, el gris y el azul muy oscuro.

El mismo periódico recomienda como muy elegante un abrigo llamado Fantima. Este abrigo que es una especie de capa cortita, se hace de terciopelo, de paño grueso ó de felpilla. Se corta con bastante vuelo de ma-

nera que forme grandes pliegues y se adorna todo alrededor con una ancha tira de pasamanería, con fleco ó encaje. Alrededor del cuello lleva también un adorno semejante. Esta misma clase de abrigos se hacen también mas largos, y se adornan únicamente con un encajonado.

Los sombreros mas elegantes en la actualidad, son de terciopelo ó de crespón con adornos de terciopelo y de plumas. La forma continúa siendo la misma que hasta ahora, esto es, altos de ala.

El figurin que presenta La Elegancia trae. Vestido de tafetan color gris azulado, cuya falda está adornada en el bajo con un bullonado de tafetan azul, rodado de encaje negro, y colocado formando ondas. Cuerpo alto y con peto, adornado con unos tirantes formados por un bullonado semejante al de la falda, y dispuestos de manera que formen anillos que caen sobre la parte superior de la manga; otro anillo cae en la espalda, encima de los pliegues de la falda: mangas casi lisas y de codo que cierran por medio de un puño con tres botones: abrigo de terciopelo cortado en disminución por la parte superior para que ajuste bien de los hombros este abrigo va adornado con tiras de pasamanería separadas unas de otras por medio de entredoses de guipure que llegan hasta el bajo del abrigo: sombrero de crespón blanco con ala de terciopelo azul adornado con una tira de encaje blanco, cuyos extremos cubren la copa y cruzan sobre el bucle que es de terciopelo azul.

Otro modelo presentado por la litografía se compone de vestido de tafetan, cuya falda está adornada hasta la altura de las rodillas con grupos de á cinco volantitos puestos al viés, entre anchas tiras de terciopelo negro; dos pequeños volantes colocados á la cabeza de la última tira de terciopelo, dan la vuelta á toda la falda: cuerpo Rosita cor-

tado de manera que la espalda sea una sola pieza con los delanteros que figuran un fichú cruzado, y adornado con volantitos y tiras de terciopelo semejantes á las de la falda; mangas semi anchas adornadas con volantitos; mangas interiores de muselina terminadas por un puño bordado á realce; camisolina con cuello y pechera bordada. Redecilla de terciopelo negro adornada con un escarolado de tafetan picado.

El Correo de la Moda recomienda para calle un vestido de glase color de violeta, guarnecido el bajo de la falda, y el delantero del cuerpo y falda de un biés de grós negro, sobre el cual se coloca en el bajo un rizado de glase morado, de dos tonos, el del centro como el vestido, que viniendo de atrás por los lados se cruzan por el delantero formando una cadena hasta el escote: la manga lleva el mismo guarnecido en menores proporciones. Sobre este vestido va muy bien un pañuelo, llamado Diva, de cachemir blanco, bordado de cordoncillo de seda negro, y guarnecido de guipure. Completa el traje un sombrero de crespón blanco; cubierto de tul y adornado de blondas y cintas de star blancas, y ramaje con granos de uva encima y debajo del ala.

Otro vestido de lindísimo efecto, segun el citado periódico, sería uno de popelina de seda rayado, adornado el delantero de una tira ancha de grós verde, con lazos del mismo en su centro, entre dos patas ó multillas de grós negro, orilladas de cordoncillo de oro: un encajonado de grós verde guarnecido el bajo de la falda. La manga entrecacha y algo hueca en la sangría, hace un poco de codo en redondo, y lleva el mismo guarnecido que la falda.

El cuartel general de Mac Clelland está en Happers-Ferry. Los separatistas marchan contra Gettys. Burg, el Pensilvania para cortar el puente del camino de hierro e impedir a Mac Clelland acercarse.

El parte oficial del general Buell sobre la batalla de Perryville, dice que los separatistas fueron rechazados, pero no sin que antes consideraran un triunfo momentáneo el ala izquierda de los federales.

Segun se dice en cartas de Australia, el obispo de Pesh, Sr. Serra, ha tenido que hacer dimision de su mitra por hallarse notablemente alterada su salud, sustituyéndole el P. Martín Griver.

Se ha publicado una interesante Memoria que sobre los productos del ramo de sedas que figuran en la exposicion internacional de Londres ha sido elevada a S. M. por D. José Reig que, como saben nuestros lectores, fué nombrado por el gobierno para estudiar aquel certamen internacional.

El día 16 del próximo mes de noviembre alumbrará por primera vez otro nuevo faro en la provincia de Castellon, con el título de Faro de la rada de Vinazeros que acaba de construir el cuerpo de ingenieros. Está situado en la estremidad de la roca conocida con el nombre de punta de la Galera.

El 21 se verificó la inauguracion de las obras del ferro-carril servido por fuerza animal que ha de unir a Selgua y Barbastro. La empresa constructora obsequió al municipio de Barbastro con un espléndido banquete.

Las noticias que se reciben en Inglaterra de la situacion financiera de los Estados anglo-americanos del Norte, llaman vivamente la atencion. Las correspondencias anuncian que el ágio en el oro varia entre 27 1/2 y 29 1/2 por 100.

Con el auxilio de subvenciones concedidas por el gobierno de S. M., se han construido en no pocos pueblos de la provincia de Huesca escuelas de niños de ambos sexos, con habitacion para los maestros.

El ministro de Hacienda de Bélgica acaba de publicar el Cuadro general del comercio de aquel país durante el año 1861. De él resulta que, comparado el movimiento mercantil de dicho año con el del anterior, las exportaciones de Bélgica para España han experimentado una disminucion de un 21 por 100.

Otra nueva aprehension verificó el 21 el incesante y activo capitán de carabineros de la comandancia de Huesca, D. Antonio Gil de Monte, el cual, sabedor de que en el monte de Alano habia géneros escondidos, salió de Auzo acompañado de algunas fuerzas de su mando.

El apreciable y distinguido periodista Sr. D. Luciano Pérez de Acevedo, oficial primero del gobierno de la Habana, se ha encargado de la direccion del importante periódico cubano El Diario de la Marina. El sueldo correspondiente a este cargo es el de 40,000 pesos anuales.

El sábado se ensayó en Sevilla con buen resultado, un freno para trenes, inventado por el Sr. Astrua, vecino de Córdoba.

La dieta de Stockolmo se abrió el 23. En el discurso régulo se anuncian los proyectos de reformas constitucionales que intenta establecer el gobierno noruego.

El gobierno del gran ducado de Darmstadt rehúsa definitivamente adherirse al tratado franco-prusiano, como lo han hecho ya los de Wurtemberg y de Baviera.

Niega El Diario de Barcelona por conducto de uno de sus corresponsales madrileños, lo que se ha dicho por algunos de que el Sr. Luzuriaga pensaba colocarse en hostilidad con el gabinete.

Se hacen grandes mejoras en las tiendas de comercio de Gerona con motivo de la proximidad de las ferias, que prometen ser muy concurridas.

El 23 llegó a la estacion de Murcia la primera locomotora. Suceso tan grato para los murcianos fué recibido con grandes muestras de entusiasmo.

La música de Cleza al tener noticia de que iba a tener efecto dicho fausto suceso, fué a la estacion y recibió al toque de la marcha real a la locomotora.

En Francia ha terminado la vendimia, dando un resultado bastante satisfactorio, pues en varios departamentos no se creía que produjeran las viñas tanto como han producido.

Cartas de Spezia dicen que la traslacion de Garibaldi desde Varignano a dicha poblacion se verificó con dificultad. El 21, día señalado para ejecutarla, fué preciso renunciar a ella porque Garibaldi mismo rehúso partir en el momento en que se le iba a buscar.

Continúan los diarios de Turin discutiendo la posibilidad de cambios ministeriales, pero nada se sabe de seguro.

El 28 dicen de Bilbao que estaba el mar tan agitado como en los días anteriores. Por la noche se llevó un golpe de mar la caseta de los carabineros de sobre el muelle de Poringaleto.

Dice El Comercio de Alicante, que una persona muy conocida allí, que llegó el sábado de Madrid en el tren correo, al bajar del coche se olvidó de tomar una bolsa conteniendo 23,000 rs. en monedas de oro que habia coleccionado debajo del asiento.

Ha corrido la voz en Paris de que el príncipe de Gales habia pasado de incógnito por aquella capital, y que el emperador fué a visitarle en la gran fonda de la Paz.

El Sr. Nigra, representante de Victor Manuel en Paris, no asistió a la recepcion de diplomáticos de Mr. Drouyn de Lhulsi. Este tuvo una larga conferencia con el Nuncio.

Victor Manuel en el último Consejo de ministros se ha declarado enérgicamente contra la idea de declarar por capital a cualquiera otra ciudad que no sea Roma.

Dícese en Paris que el auditor de la Rota que ha intervenido últimamente en la cuestion de Roma, es monseñor Nardi, y no Mr. de Lavigerie.

En Marsella se están haciendo importantes proyectos para engrandecimiento y ornato de la misma.

En la fecha de las últimas noticias se sabía en aquella poblacion que habian salido de Constantinopla para la misma unos sesenta y cinco buques cargados de trigo.

El virey de Egipto ha comprado en Francia gran número de decoraciones para su teatro.

Segun dicen de Atenas el 16, el rey y la reina habian concebido vivos temores con motivo de los proyectos que se atribuian a Garibaldi antes de su prision en Aspromonte.

Esciben de Roma, que el Papa recibirá espléndidamente al príncipe Alberto de Inglaterra y al príncipe Guillermo de Prusia.

Todas las correspondencias de Méjico hablan unánimemente de los estragos que hace el tifus en Puebla, en la república de Méjico.

Se hacen grandes mejoras en las tiendas de comercio de Gerona con motivo de la proximidad de las ferias, que prometen ser muy concurridas.

Las noticias que se reciben de Méjico, distan mucho de ser tan consoladoras como El Monitor se complace en suponer. La fiebre amarilla está diezmando las tropas.

Segun escriben de Paris, es muy probable que hasta que haya inaugurado sus sesiones el Parlamento piemontés no ocurra ningún nuevo incidente en la cuestion romana.

Garibaldi trata de publicar en breve sus protestas contra la amnistia, manifestando los motivos que cree asistirse para rehúsarla.

Contra lo que generalmente se dice, el Papa, segun escriben de Paris, no ha prometido hacer concesiones ni es probable que las haga.

El número último del Panorama universal, describiendo las piezas de mayor calibre que se emplean actualmente en la guerra de América, son unos morteros que arrojan balas de 13 pulgadas de diámetro.

El sábado se ejecutó en el teatro Principal de Barcelona la linda zarzuela El Relampago, en la que hizo su primera salida la señorita doña Luisa Lisen, y que en aquella sifarmónica capital, como en Madrid, ha recogido el fruto de sus estudios y magníficas facultades.

Mañana se cantará en el teatro Real la Linda de Chantournis.

El Sr. Nigra, representante de Victor Manuel en Paris, no asistió a la recepcion de diplomáticos de Mr. Drouyn de Lhulsi.

El Semanario económico dice en un artículo suscrito por el Sr. Balbin de Unquera, ocupándose de la conveniencia del establecimiento de una academia de filología, ins-

cripciones y bellas letras; que la actual academia de arqueología y geografía se halla en disposicion preferente a todas las demas para cultivar estos estudios.

A pesar de que todas las noticias manifiestan la baja de los cereales y de que se indican tendencias a la baja, y a pesar tambien de que la sementera marcha perfectamente hasta la fecha, los panaderos de Burgos han subido un cuarto el precio del pan.

Dice El Gerundense: «Nos han asegurado que en algunas poblaciones del partido de Figueras se han cometido algunos delitos, asesinándose a un hombre, hiriendo gravemente a una mujer y suicidándose un sujeto casi delante de su misma esposa.»

Parece que por el ayuntamiento de Sevilla se está instruyendo la sumaria en averiguacion del paradero de cierta alfombra que sirvió cuando los festejos reales en el templo de la plaza Nueva, y que después ha desaparecido.

La señora Revilla ha sido contratada como primera actriz por la empresa del teatro del Príncipe D. Alfonso de Málaga.

En el teatro de Leon han ejecutado últimamente las dos obras modernas más estimadas: La Cruz del matrimonio y El Tanto por ciento, obteniendo aplausos los señores Fontanellas y Zumel y el Sr. Orea.

Vuelve a hablarse en Turin de la cesion del Véneto. Los que ven la imposibilidad de resolver la cuestion romana, se consuelan con la esperanza de unir al reino italiano una nueva provincia.

El ministro de Hacienda en el gabinete italiano ha aprovechado la subida del crédito para negociar en el extranjero y en el interior, con condiciones ventajosas, una gran parte de los bonos del Tesoro.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 27.

Table with columns for 'Últ. pr.', 'De jun. 2,000.', '97-80', 'De ago. 2,000.', '96-25', etc., listing various market rates.

TERCERA EDICION.

La corte entrará pasado mañana 29 en Madrid: este día de retraso en el itinerario marcado al partir es el que ha permanecido de más en Cartagena.

La fragata española de guerra Princesa de Asturias, al mando del capitán de navio señor Arévalo, que salió de la Habana el 25 de setiembre, llegó el 10 de octubre por la mañana a Nueva-York.

En el vapor Europa ha llegado a Boston el señor don Enrique Ainz, consul español que fué en Southampton, y que va con el mismo carácter a Portland, estado de Maine.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Havas los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York 17. Se ha celebrado un numeroso meeting democrático, en el que se ha condenado la proclama de Lincoln.

Mac Clellan se ha adelantado hasta Virginia. Ha habido ligeros encuentros en Kentucky. Los confederados rodean a Nashville.

El 25 del actual habrá verificado su entrada en Gerona el obispo de aquella diócesis acompañado del arzobispo de Tarragona. El gobernador ha debido recibirle en los confines de la provincia.

Hoy al medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS transmitidos por la Agencia Continental:

Paris 27. Circula el rumor del próximo reemplaz del caballero Nigra, ministro de Italia en Paris.

Viena 26. La insurreccion ha triunfado completamente en Atenas. La familia real no ha sufrido el menor atropello, y se dirigirá a Marsella.

Paris 27. Habiendo sido aprobado en el último Consejo de ministros el proyecto de contestacion a la nota circular de M. Durando, el nuevo ministro de Francia en Turin, M. de Santoges, está encargado de llevar y dar comunicacion de la respuesta del gobierno francés.

En los Estados Unidos del Norte hay en circulacion 1,200,000,000 de duros en papel de mas de sesenta clases diferentes y el flujo aumenta sin cesar con una emision de duros 2,500,000 diarios en papel.

Es tal la escasez de plata que se nota en la plaza de Lisboa, que se hacen bastantes transacciones por falta de moneda de aquel metal.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Orizuela 27. A las dos de la tarde de hoy han llegado a esta ciudad SS. MM. y AA. El recibimiento hecho a los reyes ha sido tan entusiasta como en todas las poblaciones que han recorrido.

Una comision de la diputacion provincia de Gerona acaba de hacer una visita a la Granja-escuela de agricultura que tiene establecida en Fontanell, con objeto de inspeccionar el estado de adelantos en que se halla aquel establecimiento.

En virtud de una real orden recientemente expedida por el ministerio de la Guerra, las autoridades civil y militar de Gerona deberán practicar las diligencias más activas para adquirir un edificio en donde ha de ser en breve trasladado el hospital militar de aquella plaza.

Por la direccion general de aduanas y aranceles se ha dirigido a los gobernadores civiles de todas las provincias, una extensa circular sometiéndolo a su informe, el de la junta de comercio y de la de jefes de hacienda.

La modificación que por consecuencia de esta reforma ha de sufrir la legislación porque hoy se rige la renta de aduanas, ha de influir poderosa y eficazmente en las transacciones mercantiles.

La índole de nuestro diario y el poco espacio de que podemos disponer, nos permiten que nos detengamos a analizar el contenido de las referidas bases, pero a nuestro juicio, si de reputacion administrativa careciese el actual director del ramo, bastaría dársele el importante trabajo que con tanta eficacia como acierte acaba de terminar y que solo se espera para su plantamiento los informes que se han pedido a dichas autoridades.

Se dice que en el relevo ordinario de fin de año vendrá a formar parte de la guarnicion de Madrid el brillante regimiento de infanteria de Castilla, hoy en Pamplona, que acaso será uno de los pocos regimientos que no ha dado la guarnicion nueva en la corte.

En la reunion que los progresistas puros del distrito de la Latina celebraron ayer, venció la tendencia a la reeleccion, por mas que la combatido con insistencia el concejal interesado Sr. Salmeron y Alonso.

Parece que ayer se llevó una avenida el magnífico puente de la estacion de Manuel en el ferro-carril de Valencia, pero sin que por fortuna ocurriese la menor desgracia.

Hey ha tenido lugar en la sala tercera la vista de la causa que se viene siguiendo entre los dos periódicos los Anales de primera enseñanza y La Educacion. El Sr. Salmeron y Alonso ha sostenido la acusacion contra los Anales, a quien ha defendido el Sr. Blanco.

Anoche salió de Madrid el Sr. Prats, intendente de hacienda recientemente nombrado para Cuba, el cual se adelantó al general Dulce, a quien esperará en Cádiz con objeto de ver a su familia.

Del 3 al 4 del próximo noviembre saldrá de Madrid el general Dulce, en union de los demás empleados que han de embarcarse con él en Cádiz para pasar a Cuba.

Los jueves saldrá de Madrid con objeto de embarcarse para Filipinas, el apreciable joven Sr. D. Gabriel Alvarez Quiñones, nombrado recientemente alcaide mayor de Misamis, en Mindanao.

Se ha concedido el retiro al comandante de infanteria D. Fernando Velazquez y Vergara.

Ha sido nombrado comandante militar de los baños de Arnedillo, durante la temporada en que están abiertos, el teniente coronel graduado, comandante primero del provincial de Logroño.

El fuego que motivó anoche el toque en varias parroquias, fué una cosa insignificante, pues consistió en haberse quemado algunas virtas en un cuarto del cuartel de la Guardia Civil, por la parte que dá a la calle del Arsenal.

Ha llegado a esta corte el Sr. Negrete, ministro de Gracia y Justicia.

Hay hemos recibido de uno de nuestros lectores, y persona que debe estar perfectamente enterada, la siguiente comunicacion...

Las vias de arreglo de la cuestion romana, de que tanto y tan misteriosamente se habla en estos momentos...

1.º El rey de Italia cede a la Santa Sede en plena soberania la isla de Cerdeña...

2.º Declaracion de neutralidad perpetua por toda Europa en favor de dicha isla...

3.º El reino de Italia se obliga a responder de toda la deuda que actualmente abraza al tesoro pontificio.

4.º El Papa podrá residir o trasladarse todas las veces que crea conveniente a la ciudad de Roma...

Estas y otras pequeñas condiciones de detalle forman el conjunto de lo que se discute actualmente.

La Francia exige para sí el derecho esclusivo de guarnicion, subvencion y proteccion del nuevo dominio que se daría a la Santa Sede...

pensamiento sobre todo por parte de la Inglaterra, que no consentirá nunca que la Francia adquiera otra nueva gran posicion estratégica y territorial en el Mediterraneo.

De este modo, y con este nuevo proyecto de solucion, se aspira a hacer cesar en el emperador Napoleon, el anhelo tenaz que ha manifestado constantemente de adquirir la Cerdeña...

«De que la posea el Papa ó Francia, todo el mundo a ojos cerrados optaría por el Papa. Para Italia mas que para nadie tiene ventajas esta combinacion...

«Hé aqui cuanto hay de verdad en la materia. No siendo de los obligados a guardar secreto sobre estos asuntos...

A última hora recibimos hoy los siguientes despachos telegraficos de la Agencia Continental.

Paris 27. M. de Bismark, presidente del Consejo de ministros de Berlin, ha llegado hoy por la mañana para presentar a su majestad imperial sus cartas de despedida.

Viena 27. Al mismo tiempo de promulgarse la nueva ley de imprenta, se publicará un decreto de amnistia general para los delitos de imprenta.

Trieste 27. Las poblaciones de Grecia armadas para la insurreccion, han fraternizado en todas partes con el ejército.

El rey Othon está refugiado a bordo del vapor «Amelia» no ha tomado todavía la direccion de Marsella: sigue a vista de tierra.

La ronda subterránea del Sr. Seseña ha encontrado esta mañana el cadáver de un

niño recién nacido en una alcantarilla de la calle de la Palma. Se practican las diligencias convenientes en averiguacion de la autora de este nuevo crimen.

Mañana saldrá el Excmo. señor gobernador civil de esta provincia hasta el conde de la misma con objeto de recibir a SS. MM. que llegarán mañana a Aranjuez.

Ayer tarde recibimos los siguientes despachos telegraficos.

Paris 27. El 5 por 100 interior a 50 0/0; el 3 exterior a 53; la diferencia a 46 0/0, y la amortizable a 00. El 3 por 100 francés, a 71 30; el 4 a 112 a 95 50.

Los consolidados ingleses quedaron de 93 3/8 a 1 1/2.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.436 fanegas de trigo, de 46 a 54 rs. fanega, quedando por vender 703; cebada de 24 a 26 reales fanega; algarroba a 41 a 42.

VIAJE DE SUS MAJESTADES. El parte enviado anoche por el presidente del Consejo de ministros desde Murcia dice así:

«Murcia 26 de octubre de 1862 a las siete y cuarenta minutos de la noche.—SS. MM. y AA. han visitado hoy el santuario de la Fuente, siendo victoriosos con entusiasmo. Los augustos viajeros saldrán de aquí mañana a las nueve para pernoctar en Orihuela.»

Por donde quiera que han pasado los reyes han dejado recuerdos impercederos y beneficios inestimables de su estancia. Murcia aun antes de llegar SS. MM. bendecía la visita que anhela, porque la locomotora llegó a sus puertas el día antes como arrogante mensajera anunciando el bien que los reyes habían proporcionalado a la ciudad.

Los murcianos entusiasmados al oír el silbido del vapor se apresuraron a saludar tan codiciado momento, y desde aquel instante la alegría rebosaba en todos aquellos habitantes, desbordándose en indescriptibles muestras de júbilo cuando los reyes entraron en la poblacion.

Bajo los balcones del palacio se agrupó una muchedumbre compacta y entusiasta que victorioso con locura a S. M. cuando la augusta señora se presentó en el balcón saludando a aquellos leales hijos de las riberas del Tader. El príncipe de Asturias calló también al balcón, y con graciosos saludos acabó de entusiasmarse a todos.

En la misma noche del 24 tuvieron la honra de comer con SS. MM. los alcaldes y las autoridades de Murcia. Terminada la comida se dio una gran serenata a los reyes que duró hasta una hora avanzada.

Murcia ofrecía un aspecto delicioso. Las iluminaciones eran brillantes y el tiempo

apacible ayudaba a darles mas vistoso aspecto.

El 25 a las once de la mañana salieron SS. MM. de palacio para oír misa en la catedral. Como el trayecto es muy corto, los reyes fueron a pie atravesando por el centro de una apilada multitud que con sus vivas y aclamaciones ensordecían los ecos de las músicas que tocaban la marcha real.

Cuando salió de la catedral se encaminó S. M. a visitar varios conventos de monjas. En la misma tarde del 25 debían los reyes asistir a la iglesia del Carmen a ver las hermosas efigies de los santos que forman los pasos en las procesiones de Semana Santa, y cuyo mérito artístico es muy notable.

Los preciosos trajes del país regalados a los príncipes gustaron mucho a los reyes y mandaron que los vistiesen SS. AA.

La diputacion arqueológica de Almería, dependiente de la academia española de arqueología y geografía de Madrid, tuvo la honra de recibir a SS. MM. y AA. en el desembarcadero de aquella ciudad. Recibida después por S. M. la diputacion ofreció la medalla que recuerda su visita y la de la Reina Católica a aquella ciudad, y la lámpara que habia hecho colocar con este motivo sobre el balcón principal de las casas consistoriales, cuya lámpara se descubrió en el momento de salir SS. MM. y AA. al balcón de su alojamiento que da precisamente frente de aquel. Al presentar la medalla, el presidente de la diputacion manifestó a S. M. la satisfaccion con que la veía este cuerpo y toda aquella fiel ciudad que hacia votos a Dios por su prosperidad y ventura y de toda su augusta real familia, dándole las gracias por la proteccion que habia ofrecido prestar a las glorias españolas, mandando conservar y restaurar los monumentos que las recuerdan, oferta que se dignó hacer a la diputacion de Sevilla delante de las ruinas de Itálica. S. M. aceptó con gusto el obsequio que la hacia la diputacion de Almería y repitió la oferta expresada, manifestando que todo lo que pudiese contribuir a las glorias del país, era para ella de grande aprecio y consideracion, y que por lo tanto jamás faltaría su apoyo a cuanto se le propusiese para el engrandecimiento de la nacion.

Escriten de Antequera dando cuenta de un suceso muy digno de referirse ocurrido durante la permanencia de la Reina en aquella poblacion, y del cual no se han ocupado los correspondientes. Tal fue la presen-

tacion a S. M. de la anciana madre del general D. Diego de los Rios, muerto en Africa. La afligida señora iba a implorar proteccion de su soberana y la obtuvo. La entrevista la refiere así un testigo presencial.

«Dicha señora, acompañada de su sobrino el Sr. Zabala, colocada a propósito en sitio oportuno en el corredor de palacio y entrada a la cámara, aguardó el paso de la Reina y en el instante que pasaba la dirigió la palabra y la dijo: Señora: la madre del general Rios y a esta voz se volvió la Reina y dijo dos o tres pasos hacia ella tomándose las manos y diciéndole: tu aqui? yo no lo sabía, pobrecita! cuanto te compadezco... En este estado llegaba la señora marquesa de Malpica con el príncipe y la infanta, y al ver aquella escena se quedó parada, extrañando aquel suceso, mas la Reina se dirigió al rey y a dicha señora, al príncipe y a la infanta y les dijo: ¿no veis esto? la madre del general Rios... en este caso volvió a decir la Reina, pobrecita! cuanto te compadezco... mucho quería a tu hijo y desde hoy te quiero lo mismo a ti... yo te consolaré, tu has perdido un hijo querido y yo he perdido un súbdito leal y un general valiente! llevando al extremo su cariño de llevarse a la cara las manos de la suplicante y repetirle yo te consolaré, ¿qué quieres? y entonces le entregó la esposicion que llevaba, la cual guardó con visible interés: en este estado le dió un vahído a la pobre y no pudiéndola levantar, la Reina llamó a Zavala que estaba a corta distancia formando grupo y le dijo: ayúdame a levantarla, y entonces Zavala le dijo: ¡ti Carmen repórtese Vd. valor que está a los pies de su Reina. En este estado y un poco mas repuesta, suplicó Zavala a la Reina la honra de besar su mano, y la Reina le dijo, tómalala, hijo mio, encargándole se llevara a su tia y le diera agua y agregando: pobrecita, cuanto te compadezco, yo te consolaré. Hasta aqui todo lo ocurrido. Esta escena pasó a vista de todos los grandes que la acompañaban, y del ayuntamiento, que como la Reina se hallaban visiblemente afectados, aprobando todos los presentes el paso dado por la infeliz anciana.»

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—20.º funcion de abono.—A las 8 1/2.—Linda de Chamounix. Principio.—A las 8.—Per ñi y por mí.—Balle.—Una idea feliz. Variedades.—A las 8.—Honra y provecho.—Balle.—Mal de ojo. Novedades.—A las 8.—El etego.—Balle.—El tonto alcalde discreto. Circo.—A las 8 1/2.—Si yo fuera rey! Zarzuela.—A las 8 1/2.—La isla de San Baladrán.—En las astas del toro.—El juicio final. Lope de Vega.—A las 8 1/2.—Lo positivo.—El amante prestado. Exhibicion cinematográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 46 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs

duce el trigo que comes, y la pradera donde pasta tu vaca. —Pero, de dónde sabéis?... —Y que finalmente ha socorrido a tu hermana, a quien tú abandonaste, y que ha hecho decir misas por el alma de tu madre a quien dejaste en el purgatorio. Ivon desconcertado quiso balbucear una contestacion pero se embrolló, y los caballeros se echaron a reír. —Vive Dios, mae! parece que ese extranjero conoce tu historia mejor que tú mismo, exclamó Tregus. El tabernero sacudió la cabeza, y acercándose a los nobles les dijo en voz baja: —Silencio, señores; oed que no es prudente hablar del tesoro delante de él. —Por qué? —Un hombre que no quiere pagar mas que según la nueva tarifa, y que calumnia a los hombres de buenos pensamientos como yo, no pueda ser cosa muy buena. —Qué? creerías? Ivon guiñó los ojos significativamente. —La Bretaña está llena de hombres que se ocupan en recibir las palabras que los demás dicen, murmuró. —Qué dices? sería un espía? gritó Tregus. —Un espía! repitieron veinte voces. Y todos los bebedores se levantaron. El extranjero que habia permanecido con los pies apoyados en los inmensos morrillos, se volvió. —¿Un espía! ¿dónde está? murmuró. Y viendo todas las miradas fijas en él, se levantó de un salto. —¡Yo! exclamó, ¿quién ha dicho eso? Y sus ojos se fijaron en el inquieto rostro del tabernero. —Apostaría que habías sido tú, hijo de Satanás! exclamó. —El ha sido, dijo Tregus. El viajero arrjó una exclamacion de furor y cogió el garrote que habia dejado cerca de él en una mesa; pero Ivon se refugió detrás de los caballeros. —Estos señores me han comprendido mal... balbuceó. —El ha dicho un espía! repitieron veinte voces. El desconocido amenazó con su puño al posadero. —Cobarde, exclamó, no atreviéndose a atacarme, quiere que otros lo hagan! Espláporque he probado que menta! Vivora! levanta la cabeza si te atreves a mirarme a la cara, y trata de reconocerme; yo soy Guillermo Kermor, el terrateniente de Eiven. —Kermor! repitió el sastre levantando los ojos... en efecto... ahora recuerdo... Guillermo se encogió de hombros, y pa-

ando la mano por la correa del garrote, dijo con desprecio: —En adelante, antes de mentir mira a tu alrededor a ver si alguno de los que te escuchan, sabe la verdad. Después volviéndose hacia los caballeros y llevando la mano a su ancho sombrero, añadió: —Dios os guarde, señores. —Feliz viaje, contestaron estos riendo. Ivon hizo una reverencia hasta el suelo, y arregló a toda prisa los taburetes que estaban al paso de Kermor; esto les separó con un gesto. —La Trinidad os guel! murmuró el sastre con tono meloso. —Satanás te abra! respondió Guillermo saliendo. Los caballeros hablaban aun de aquella graciosa aventura cuando sonó la queda. Todos los bebedores echaron mano a sus escarcelas para pagar la cuenta y salieron. —Debemos salir ó quedarnos? preguntó Tregus en voz baja. —Salid con los demás para evitar sospechas, respondió Ivon. —Y se reunen aquí a las doce? —A menos que veais un luz en esa ventana, en cuyo caso habrá peligro. —El señor de Rohan me lo ha advertido. Los últimos bebedores se disponían a salir. Los caballeros mandaron a sus criados que encendieran las antorchas, y dejaron la taberna. Ivon cerró detrás de ellos la puerta con unas bar as de madera, apagó el fuego, contó su ganancia, haciendo sonar en el hierro del mostrador los escudos dudosos, y subió por fin al cuarto que habitaba. Apenas habia salido de la tienda cuando la puerta falsa que daba sobre el Loira se abrió suavemente, y dió paso a un hombre que llevaba una linterna oculta bajo los pliegues de su capa: era Jaime Guibé. Este avanzó con precaucion hasta el medio de la tienda, levantó la luz para ver mejor, y volviéndose a la puerta que habia quedado abierta, introdujo a Pedro Landais. —No hay nadie? preguntó éste mirando a su alrededor. —Nadie, señor, la queda ha hecho retirar a los bebedores. —Y Ivon? —Lo oigo ahí arriba. —Vuelve a la barra con tu gente, y acude a la primera señal. Guibé desapareció por la puertecita. Landais iba a subir cuando el tabernero apareció al pie de la escalera. A la vista del tesoro retrocedió asustado.

duce el trigo que comes, y la pradera donde pasta tu vaca. —Pero, de dónde sabéis?... —Y que finalmente ha socorrido a tu hermana, a quien tú abandonaste, y que ha hecho decir misas por el alma de tu madre a quien dejaste en el purgatorio. Ivon desconcertado quiso balbucear una contestacion pero se embrolló, y los caballeros se echaron a reír. —Vive Dios, mae! parece que ese extranjero conoce tu historia mejor que tú mismo, exclamó Tregus. El tabernero sacudió la cabeza, y acercándose a los nobles les dijo en voz baja: —Silencio, señores; oed que no es prudente hablar del tesoro delante de él. —Por qué? —Un hombre que no quiere pagar mas que según la nueva tarifa, y que calumnia a los hombres de buenos pensamientos como yo, no pueda ser cosa muy buena. —Qué? creerías? Ivon guiñó los ojos significativamente. —La Bretaña está llena de hombres que se ocupan en recibir las palabras que los demás dicen, murmuró. —Qué dices? sería un espía? gritó Tregus. —Un espía! repitieron veinte voces. Y todos los bebedores se levantaron. El extranjero que habia permanecido con los pies apoyados en los inmensos morrillos, se volvió. —¿Un espía! ¿dónde está? murmuró. Y viendo todas las miradas fijas en él, se levantó de un salto. —¡Yo! exclamó, ¿quién ha dicho eso? Y sus ojos se fijaron en el inquieto rostro del tabernero. —Apostaría que habías sido tú, hijo de Satanás! exclamó. —El ha sido, dijo Tregus. El viajero arrjó una exclamacion de furor y cogió el garrote que habia dejado cerca de él en una mesa; pero Ivon se refugió detrás de los caballeros. —Estos señores me han comprendido mal... balbuceó. —El ha dicho un espía! repitieron veinte voces. El desconocido amenazó con su puño al posadero. —Cobarde, exclamó, no atreviéndose a atacarme, quiere que otros lo hagan! Espláporque he probado que menta! Vivora! levanta la cabeza si te atreves a mirarme a la cara, y trata de reconocerme; yo soy Guillermo Kermor, el terrateniente de Eiven. —Kermor! repitió el sastre levantando los ojos... en efecto... ahora recuerdo... Guillermo se encogió de hombros, y pa-

ando la mano por la correa del garrote, dijo con desprecio: —En adelante, antes de mentir mira a tu alrededor a ver si alguno de los que te escuchan, sabe la verdad. Después volviéndose hacia los caballeros y llevando la mano a su ancho sombrero, añadió: —Dios os guarde, señores. —Feliz viaje, contestaron estos riendo. Ivon hizo una reverencia hasta el suelo, y arregló a toda prisa los taburetes que estaban al paso de Kermor; esto les separó con un gesto. —La Trinidad os guel! murmuró el sastre con tono meloso. —Satanás te abra! respondió Guillermo saliendo. Los caballeros hablaban aun de aquella graciosa aventura cuando sonó la queda. Todos los bebedores echaron mano a sus escarcelas para pagar la cuenta y salieron. —Debemos salir ó quedarnos? preguntó Tregus en voz baja. —Salid con los demás para evitar sospechas, respondió Ivon. —Y se reunen aquí a las doce? —A menos que veais un luz en esa ventana, en cuyo caso habrá peligro. —El señor de Rohan me lo ha advertido. Los últimos bebedores se disponían a salir. Los caballeros mandaron a sus criados que encendieran las antorchas, y dejaron la taberna. Ivon cerró detrás de ellos la puerta con unas bar as de madera, apagó el fuego, contó su ganancia, haciendo sonar en el hierro del mostrador los escudos dudosos, y subió por fin al cuarto que habitaba. Apenas habia salido de la tienda cuando la puerta falsa que daba sobre el Loira se abrió suavemente, y dió paso a un hombre que llevaba una linterna oculta bajo los pliegues de su capa: era Jaime Guibé. Este avanzó con precaucion hasta el medio de la tienda, levantó la luz para ver mejor, y volviéndose a la puerta que habia quedado abierta, introdujo a Pedro Landais. —No hay nadie? preguntó éste mirando a su alrededor. —Nadie, señor, la queda ha hecho retirar a los bebedores. —Y Ivon? —Lo oigo ahí arriba. —Vuelve a la barra con tu gente, y acude a la primera señal. Guibé desapareció por la puertecita. Landais iba a subir cuando el tabernero apareció al pie de la escalera. A la vista del tesoro retrocedió asustado.

—¡Pedro! exclamó. —No me esperabas, dijo Landais sonriendo; pero puesto que no vas a verme, vengo yo a verte a ti. Ivon miró a todos lados. —¿Por dónde diablos has entrado? preguntó estupefacto. —Por el mismo camino que otras veces. El tabernero se dió una palmada en la frente. —No me acordaba... dijo; tenias la llave de la puertecita. —Cualquiera diría que estás pesaroso, dijo Landais mirándole fijamente. —Yo... ¿qué te lo hace creer?... —Yo sé que estás reñido conmigo desde hace mucho tiempo, compadre; y hasta se dice que me tienes ganas. —¿Cómo? —Sí, tú diviertes a los nobles con la relacion de mis primeros trabajos; a ellos les gusta oír contar que yo he llevado harapos, que he tenido frío y hambre. Me recuerdan mis padecimientos como una vergüenza, de miedo que los olvide. Y sin embargo, es una cosa imprudente el que los verdugos se enseñen riendo las cicatrices de su victima, cuando esta tiene a su vez la cuerda de la horca. Ivon balbuceó algunas escusas; Landais le puso la mano en los hombros. —Compadre, tu olvidas, que el Loira es demasiado profundo detrás de tu taberna, dijo Landais con acento incisivo, y que bastaría un saco de cuero de tu estatura, para dejarte tan mudo como los peces. —¿Cosquer hizo un movimiento de terror; pero el ministro le tranquilizó con una señal. —Te digo eso para que te aproveches de ello en lo sucesivo, dijo Landais; por lo que hace al pasado, sólo Dios te pedirá cuenta de él; se que es necesario ser indulgente con los amigos; así es que no te guardo rencor y vengo a probártelo. —¿Pues cómo? preguntó Ivon. —¿No es hoy la fiesta de nuestro antiguo patron San Pedro? He creído que era para dos compadres la ocasion de reconciliarse, y he venido como en nuestro buen tiempo a cenar contigo. —¡Cenar! repitió Ivon, que se acordó de repente de los caballeros que esperaba. —Te disgusta? preguntó Landais con una mirada escrutadora; ¿esperas a alguno tal vez? —De ningún modo, contestó Ivon. —Entonces cenaremos juntos. —Sea; ¿estás solo? —Ya lo ves. Ivon habia pensado que la llegada de los conjurados, en vez de ser un peligro, era un

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—San Simón y San Judas Tadeo, apóstoles.—Es día de misa. Santos.—Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la Iglesia de San Juan de Dios, donde sigue la solemne novena al glorioso San Rafael Arcángel. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Ciriac Cruz y por la tarde en los ejercicios don Patricio Páramo, terminándose como los días anteriores con una solemne reserva. En las parroquias San Isidro, capilla de Palacio y San Antonio de los Portugueses habrá misa cantada a las diez.—Prosigue al anochecer las novenas de ánimas ya anunciadas en Santa María y Arrepentidas; en la primera Iglesia predicará D. Mariano Payol y Anglada y en la segunda D. Juan García Ruiz.—Visita de la corte de María. Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, ó la del Favor en San Cayetano.

Misas de pago.—Las habrá mañana en San Luis por D. Ambrosio de Eguitz, abonándose la limosna de 8 y 10 rs.; y en las comendadoras de Calatrava por doña Antonia Fernandez de Landa, dándose la limosna de 10 y 12 rs.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 28.—Parada: segundo de Ingenieros y Toledo.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor segundo comandante de Toledo D. Fernando Peñarubia.—Jefe de día: señor teniente coronel segundo comandante del regimiento infantería de Cuenca, don José Pérez Rivera.—Visita de hospital: F. Guaras.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Rey.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Libro útil.—Como puede verse en el anuncio que se inserta en el lugar correspondiente, se ha puesto a la venta la nueva cartilla de teneduría de libros que ha escrito el subcomisario de marina Sr. Agacino. Es una obra que reúne circunstancias muy afortunadas para recomendarla a cuantos se dedican al estudio de la contabilidad general y comercial.

Sala de armas.—El acreditado profesor de esgrima D. Nicolás Jean, se ha unido a otro conocido profesor y ambos han montado en la calle del Sordo, núm. 13, un establecimiento digno de la juventud distinguida que se dedica al noble ejercicio de las armas.

ANUNCIOS.

LIQUIDACION

en paraguas y chanclos.—Gran barato en composuras: plazuela de Matute, núm. 10. Se remite a provincias.

MADE GOBIERNO.—HAY UNA EN la calle del Sordo, núm. 9, cuarto tercero, derecha, para dentro ó fuera de Madrid.

CARTILLA DE TENEDURIA DE LIBROS, por J. Agacino.

Se halla de venta al precio de 8 rs. en el establecimiento de los Sres. Bailly Bailliere.

ALFOMBRA.—SE ACABANDE RE- Acibir de la principal fábrica de Londres, inmensa variación para delante de sofás, balcones y centro de salas, de moqueta y rico terciopelo a 40, 50, 60, 100 y 200 rs. mejores primera calidad y colores de mas de vara y media de ancho a 17 y 19 Calle de Carretas, núm. 16, comercio del mas barato en el Orbe.

EL VETERINARIO DE LA CALLE DE la Espada, núm. 9, cuarto segundo, vende una jaca preciosa, para paseo, de cinco años.

MUSICA.—NUEVO MÉTODO PARA guitarras, por Aguado. Se vende a 76 reales, en Madrid, calle de Cádiz, núm. 16, guitarra de Campo.

PIANO.—SE VENDE UNO VERTI- cal de palo santo, tres cuerdas, siete octavas, excelentes voces y apenas usado. En la calle de Ballen, núm. 4, portería, darán razon.



PRIMER ANIVERSARIO.

DOÑA JUSTA DE LA PARRA DE CASTELLANO, falleció el día 23 de octubre de 1861.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de San Luis el día 28, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CAR- men núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: PRE- cio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

ES CONSTANTE QUE EN MENOS DE diez lecciones, los discípulos de mon- sieur L'Avocat L. de Berthelmy, acadé- mico y profesor de bellas letras é idiomas, tra- ducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones a domicilio de quien lo solicite, y en su academia. Hay clases por 34 reales mensuales. Calle de Jardines, núm. 17, bajo de la izquierda.

DON NICOLAS GIBERNAU, DOCTOR en medicina, único en Madrid de los que se titulan ortopedistas facultado con título académico español para tratar las relajaciones, hace presente que en sus talleres de la Carrera de San Gerónimo, núm. 18, se fabrican bragueros á regular tan buenos y dobles mas baratos, que los que expenden los señores sucurales de ortopedistas extranjeros con la muy grave calificación de cura radical para animar y atraer al público inocente.

CASA EN VENTA.—A VOLUNTAD de su dueño, y en pública, pero estra- judicial subasta, se vende la casa construida de sólida planta en el año de 1851, sita en la calle del Amor de Dios, número 21 nuevo, 7 antiguo de la manzana 239 con vuelta á la de San Juan, núm. 1 nuevo, 7 antiguo, cuyo remate tendrá lugar el día 1.º de noviembre próximo á las doce de la mañana en la casa habitación del notario D. Santiago de la Granja, calle de la Magdalena, número 19, cuarto principal, en donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones que podrán examinar los que deseen adquirirla, todos los días anteriores hasta las once de la mañana: tiene de sitio 3,049 pies y no se admitirá postura que no cubra la cantidad de 560,000 rs.

CORONAS FUNEBRES PARA CAM- pos Santos.—Gran remesa en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

EL MORO ACABA DE LLEGAR CON una remesa de dátiles; los que ofrece al público por mayor y menor. El mismo compra damasco, terciopelo, fioco y toda clase de sedas usadas, y frascos de agua de colonia, á 4 rs.—Calle de Alcalá, núm. 14.

SE TRASPASA UN COLEGIO DE SE- ñoritas con grandes ventajas; calle de Postas, núm. 2, tienda darán razon.

100 REALES DE GRATIFICACION a la persona que haya encontrado una pipa en su estuche, que se ha perdido el día 20 del mes pasado, y que la devuelva Carrera de San Gerónimo, 9, tienda.

UN MATRIMONIO SIN FAMILIA GE- de sala y gabinete con sus dos alcobas con sol de Mediodía, con asistencia ó sin ella. Darán razon calle Mayor, 82, tienda.

UN BACHILLER EN FILOSOFIA Y letras, con buena hoja de estudios, puede disponer de dos ó tres horas al día para dar lecciones en colegio ó privadamente. Abada, 22, principal.

LOS TAPICEROS.—LOS MUELLES superiores para muebles, á 48 rs. arroba y tachuelas á 35 el paquete de 5 kilos, se vende en el Martillo de Madrid, Desengaño, 10.

COMPRA DE TITULOS DE SISAS.—Se pagan á losproscritos mal altos. Calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

LA AGRICULTORA ESPAÑOLA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE COSECHAS. DIRECCION GENERAL. No habiendo podido tener efecto la junta general extraordinaria convocada para el día 9 del corriente, por falta de asistencia de socios y representación de capitales asegurados en la compañía, se convoca á nueva junta general para el día 30 del corriente a la una de la tarde en el domicilio social en Madrid, calle de la Montera, núm. 24, cuarto segundo, de conformidad con lo prevenido en el art. 54 de los estatutos, sus acuerdos serán válidos, cualquiera que sea el número de socios y la representación de capitales que á ella concurran. Las cartas-poderes para la asistencia á la junta general en representación de los socios ausentes, deberán presentarse en las oficinas de la compañía en Madrid, antes del día 28 del corriente, en cambio de una tarjeta expedida por la dirección. Madrid 16 de octubre de 1862.—El director general, SATURNINO NAVARRO DE VICENTE.

POSFATO DE HIERRO

DEL TRAS, DOCTOR EN CIENCIAS, INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS, &c. Este nuevo ferruginoso reúne la composición de los huesos y de la sangre, y contiene el hierro en el estado líquido. Segun las observaciones hechas en los hospitales de Paris, y consignadas en el prospecto, es superior á las Pildoras llamadas de Vallet, al lactato de hierro, al hierro reducido por el hidrógeno, al yoduro de hierro, y cura rápidamente el color de oplada, los dolores de estómago, digestiones pesadas, empobrecimiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las men- struaciones difíciles y las pérdidas blancas. Es el mejor ayudante del Aceite de Hígado de Bacalao, y el mejor sosten del cuerpo para resistir á los grandes calores y á las enferme- dades que estos ocasionan. Depósito general en Paris, en casa de GRIMAUDT y Cia, 7, calle de la Feuillade. Depósitos en Madrid, Calderon, calle del Principe, 13; Borrell hermanos, puerta del Sol, 5, 7 y 9; Escobar, plaza del Angel, 7.

BANCO DE ECONOMIAS.

DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES, CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 27. Delegado régio.—Hmo. Sr. D. ANGEL GARCIA DE SEGOVIA. Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y de- 26.449,372-01 pósitos, hasta fin de agosto de 1862, rs. 4.822,140-19 Id. setiembre siguiente. 31.274,512-20

Total en 30 de setiembre de 1862. Beneficios: en las liquidaciones de los diez últimos meses se han repartido á los señores impositores el interés efectivo de 1 por 100 mensual, quedando una considerable reserva y resultando una utilidad proporcional del 12-66 por 100 anual. En las oficinas de la dirección se distribuyen los prospectos y estatutos, y se darán las mas amplias satisfacciones que se deseen.

CAJA DE PREVISION.

DEPOSITO DE FONDOS Y CUENTAS CORRIENTES CON INTERES. CAJA DE AHORROS PARA LA FORMACION DE CAPITAL. COMPANIA DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DEL LOBO, NUMERO 20. FIANZA ADMINISTRATIVA. Medio millon en títulos del Estado, consignada en la Caja general de Depositos. Delegado del gobierno: Sr. D. Felipe Perez Sanchez.

Se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante. Los reintegros se hacen á voluntad de los imponentes, al contado ó en los plazos que se marcan en los estatutos, en los que se detallan las operaciones en que se emplean los fondos de los imponentes. Se abren cuentas corrientes y se reciben fondos en depósito con el interés y condiciones que se expresan en la instrucción que se entrega gratis en las oficinas de la dirección. En las mismas oficinas se dan todas las aclaraciones y noticias que se pidan. Imprenta de La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

golpe preparado por el cielo. En efecto, el tesoro iba á encontrarse sin defensa entre las manos de ellos y la casualidad les servia mejor que las mas hábiles combinaciones. Recobrando, pues, la tranquilidad, acercó una mesa y á prepararlo todo. —Sobre todo vino de Conlanges, dijo Landais cuya intencion era emborrachar á Ivon á fin de hacerle hablar. —Aquí tienes un flinto de Gascuña que se bebe como agua, dijo Ivon, que por su lado hubiera querido hacer caer bajo la mesa al tesoro para esperar á los caballeros. —Tengo una sed rabiosa, compadre. —Y yo te devolveré trago por trago. Los dos se sentaron y llenaron sus vasos. —A nuestra reunion! dijo Landais llevándose el vaso á los labios. Ivon se aprovechó de ese movimiento para vaciar en el suelo su vaso de estaño; después lo levantó y fingió beber. El tesoro aprovechó á su vez aquel momento para tirar el vino que se había echado. —Sin vanidad, es un puro hipócras, dijo el tabernero haciendo sonar su lengua contra el paladar. —Las bodegas ducales no lo tienen mejor, replicó Landais. —¿Otro trago? —Con mucho gusto. Los vasos se llenaron de nuevo, y se vaciaron como la primera vez. —Si continua así, pronto le tendré á mi disposición, dijo Ivon. —El vino lo va á hacer hablar, pensó Pedro. Los dos se golpearon alegremente la mano y se pusieron uno frente de otro con los codos en la mesa. —Y qué tal, compañero, dijo Landais, cómo han ido los negocios desde que no te he visto? El tabernero suspiró. —Despacio, muy despacio, compadre; vivimos en un tiempo en que es tan difícil ganar la vida como ir al paraíso. —Sin embargo, tienes la parroquia de los nobles. —No digo que no; pero los nuevos reglamentos son la perdición de los taberneros. Mi palabra! si continúo en el oficio es solo por vocación. El tesoro se sonrió. —Sin embargo, la taberna está muy bien situada, tiene el río á la espalda. —Si, pero me falta una exención de derechos, Pedro. —Ya hablaremos de eso, compadre... Pero y tu vaso? —Y el tuyo? Y los dos fingieron beber. Landais apoyó

la frente en su mano y paseó una mirada á su alrededor. —Ah! envidio tu suerte, dijo con aire pensativo; tu vives aquí tranquilo, no ocupándote mas que de hacer fortuna... —Y es bastante respondió Ivon. —Qué sería, pues si tuvieras que defender la de los otros? Tu trabajas solo para tí, en tanto que yo trabajo para todos. Los escudos de oro se aglomeran en tu mano, y las maldiciones en mi cabeza. Ah! los hombres dan á cada uno segun su odio ó su envidia. Yo espero que Dios rectificará un día la repartición hecha por los hombres. —Todavía no desbarra, pensó Ivon leyendo el vaso de su compadre, que se apresuró á llenar también el de él tabernero. —Por otra parte, dijo Landais confidencialmente, pronto no tendré que temer nada de mis enemigos; he descubierto todos sus complots. Ivon se estremeció. —Ah! has descubierto... habléndose des- concertado. —Hoy mismo... —Y sabes... los nombres? preguntó el tabernero cada vez mas inquieto. —Las cartas encontradas sobre Claudio Kerru traen la lista de ellos... —Y qué piensas hacer? preguntó Ivon con cauteloso acento. —Aplastar hasta el último de los que no se arrepientan. —Y si alguno se arrepintiera? —Le daría todo lo que me pidiera. El tabernero reflexionó un momento; pero al levantar su vista encontró la de Landais, que parecía observarle. —Es un lazo, pensó; no sabe nada. —Comprendes? preguntó Pedro. —Muy bien, maese; tu vaso está vacío. —Y el tuyo también. —A tu fortuna! —A tu poder! Los dos levantaron sus vasos; pero Landais que observaba los movimientos del tabernero, volvió á poner el suyo sobre la mesa, exclamando: —Tú no bebes! —Ni tú replicó Ivon, que también le había observado. —De modo que me tendis un lazo? —Y tú querias sonsacarme? Landais se levantó bruscamente. —Y bien, dijo; el fingimiento está demás; tendrás que hablar, porque lo quiero. —No tengo nada que decir; replicó Cosquer, queriendo subir la escalera. Pero el tesoro cogió una llave de plata que llevaba colgada en su cinturón y silbó. Casi al mismo tiempo se abrió la puertecita.

Esteban llevó la mano á su frente, como si una luminosa idea hubiera cruzado por su pensamiento. —Entonces todo puede arreglarse, dijo; el vizconde de Rohan está en el picadero de Richebourg con unos veinte de los nuestros; volvamos hacia ellos... —¿Qué queréis hacer? —Virad, señor, virad; va en ello el resultado de nuestra empresa y la vida de todos. Hablando así, Chauvin había hecho volver la barca que volvió á llevar á la pradera de Manve. Los tres saltaron á tierra. —Ahora, pronto á casa del vizconde, señor Trevecar! —¿Volviéndose hacia Alberto, añadió: —¡Siguenos; Dios es quien te ha enviado; es necesario que ganes hoy tus espuelas. IV. La taberna de Saint-Efflain. Sin embargo, las cartas cogidas á Claudio Kerru estaban lejos de haber descubierto á Landais todo lo que necesitaba saber. En ellas había algunos nuevos detalles de la conspiración de la nobleza que el tesoro conocía desde hacia mucho tiempo; hombraban los jefes, revelaban la aproximación del peligro; pero sin hablar de los medios ni del día señalado. Y Landais no podía prevenir nada sin esos detalles. Era necesario obtenerlos, fuese por astucia, fuese por violencia; pero á quién dirigirlos? Entonces se acordó de su antiguo compadre Ivon, ahora propietario de la taberna de Saint-Efflain, y cuya casa era el punto de reunion de los conjurados. Pero temia que si le hacía llamar el sastre no maliciara algo y le engañara; por otra parte, su presencia en el castillo podía ser conocida de los nobles y hacerlos entrar en sospechas; en vista de estos inconvenientes resolvió ir él mismo aquella noche secretamente á casa de Ivon Cosquer. La taberna de éste estaba situada en la esquina de la calle de la Grande-Blesse, entre el puente de la Magdalena y el de Todos los Santos. Construida al nivel del camino del Poiton, que estaba frente de su fachada, se elevaba por detrás lo suficiente para no temer nada de las inundaciones del Loira. Por el lado de este se veía una puertecita practicada en medio de la pared, y bajo de la cual había una escalera de madera, sin baranda, y cuyo primer escalon bañaba el río; pero fuera de esta puerta á la que solo se podía llegar con un barco, todas las ventanas habían sido abiertas en el lado del camino. Ivon tenía esta taberna de la generosidad

del tesoro, que se la había comprado con su propio dinero. Se podía ver muchas veces después del toque de la queda, cuando todos los bebedores se habían retirado, atraca una barca al pie de la escalera de madera; y al antiguo sastre entrar furtivamente en casa de su compadre. Pedro iba á preguntarle lo que había oído decir á los bebedores reunidos en su taberna, á informarse de las quejas y deseos de la multitud, para saber hasta dónde podía atreverse. Viéndose preguntado, Ivon se creyó necesario. Sus exigencias fueron cada mayores, y empezaron por obligar al tesoro á rehu- sárselas, y concluyeron por romper sus relaciones. La burlada avaricia del antiguo sastre se convirtió en odio, y empezó á quejarse amargamente de Landais. Sabiendo los nobles que había en Nantes un tabernero, compañero en otro tiempo del tesoro, fueron todos á él. Ivon se vió rodeado y preguntado. Tenían el placer de oírle contar el origen del sastre hecho ministro. Su orgullo, tan rudamente ajado por Landais, encontraba una especie de compensación en las relaciones que les hacía el tabernero; se enseñaban unos á otros la innoble figura de este, repitiendo con desprecio: «Es el antiguo compadre del tesoro.» Y le parecía que este desprecio reflejaba sobre la persona de Landais. De este modo la casa de Ivon se había convertido insensiblemente en el punto de reunion de la nobleza; mas tarde en el cuartel general de la conspiración. Trevecar y Esteban se dirigieron á ella cuando la revelación de Alberto les hizo desandar su camino. En el momento en que volvemos á seguir la narración hacia ya tiempo que era de noche; varios caballeros estaban reunidos en el albergue de Saint-Efflain. Ellos ocupaban una mesa aparte en el fondo de la sala, casi llena de barqueros y mercaderes. En su compañía estaba Tregus, que les contaba sus guerras, sus amores y viajes, y alababa la cerveza de Alemania, al mismo tiempo que desocupaba sendos vasos de vino blanco de Anjou. Acababa de hacer una descripción de Brujas y Gante, que entonces se llamaban las grandes ciudades por excelencia, cuando una disputa travada entre un viajero y el tabernero llamó la atención de su auditorio. —Quiero treinta sueldos, decía Ivon. —No te doy mas que veinte y cuatro, respondió el viajero. —Quiero lo que se me debe. —Ya te lo daré. Pero primero mira el reglamento del Sr. Landais, que has tenido que fijar ahí.

del tesoro, que se la había comprado con su propio dinero. Se podía ver muchas veces después del toque de la queda, cuando todos los bebedores se habían retirado, atraca una barca al pie de la escalera de madera; y al antiguo sastre entrar furtivamente en casa de su compadre. Pedro iba á preguntarle lo que había oído decir á los bebedores reunidos en su taberna, á informarse de las quejas y deseos de la multitud, para saber hasta dónde podía atreverse. Viéndose preguntado, Ivon se creyó necesario. Sus exigencias fueron cada mayores, y empezaron por obligar al tesoro á rehu- sárselas, y concluyeron por romper sus relaciones. La burlada avaricia del antiguo sastre se convirtió en odio, y empezó á quejarse amargamente de Landais. Sabiendo los nobles que había en Nantes un tabernero, compañero en otro tiempo del tesoro, fueron todos á él. Ivon se vió rodeado y preguntado. Tenían el placer de oírle contar el origen del sastre hecho ministro. Su orgullo, tan rudamente ajado por Landais, encontraba una especie de compensación en las relaciones que les hacía el tabernero; se enseñaban unos á otros la innoble figura de este, repitiendo con desprecio: «Es el antiguo compadre del tesoro.» Y le parecía que este desprecio reflejaba sobre la persona de Landais. De este modo la casa de Ivon se había convertido insensiblemente en el punto de reunion de la nobleza; mas tarde en el cuartel general de la conspiración. Trevecar y Esteban se dirigieron á ella cuando la revelación de Alberto les hizo desandar su camino. En el momento en que volvemos á seguir la narración hacia ya tiempo que era de noche; varios caballeros estaban reunidos en el albergue de Saint-Efflain. Ellos ocupaban una mesa aparte en el fondo de la sala, casi llena de barqueros y mercaderes. En su compañía estaba Tregus, que les contaba sus guerras, sus amores y viajes, y alababa la cerveza de Alemania, al mismo tiempo que desocupaba sendos vasos de vino blanco de Anjou. Acababa de hacer una descripción de Brujas y Gante, que entonces se llamaban las grandes ciudades por excelencia, cuando una disputa travada entre un viajero y el tabernero llamó la atención de su auditorio. —Quiero treinta sueldos, decía Ivon. —No te doy mas que veinte y cuatro, respondió el viajero. —Quiero lo que se me debe. —Ya te lo daré. Pero primero mira el reglamento del Sr. Landais, que has tenido que fijar ahí.